

25 AÑOS DEL DIACONADO DE DN. SAMUEL REBOLLEDO

Talca, 7 de enero de 1994.

QUERIDOS CRISTIANOS :

Hace 25 años en esta Iglesia Catedral tuve la gran alegría de entregar el sacramento del diaconado a Don SAMUEL REBOLLEDO, al finalizar nuestro Sínodo Diocesano de 1969.

A - En ese día al hablar de los caminos de Dios yo decía lo siguiente :

Al iniciar en la Diócesis la búsqueda y la promoción de los diáconos naturalmente se pensó en buscar hombres de comunidades cristianas en todos los ambientes, entre los campesinos, los obreros, entre los ricos y entre los pobres; de ambientes de ciudad y del campo; de gran cultura y de menor cultura.

Llamé al algunos hombres de situación bien acomodada para servir al prójimo en el diaconado y ninguno pudo aceptar.

Mi primera reacción ante el rechazo al llamado fue de tristeza y preocupación; después comprendí que se estaba cumpliendo el Evangelio y que la Iglesia de Talca debe ser cercana a los pobres.

Hay tantos pasajes del Evangelio que nos recuerdan esta gran verdad. Dice Jesús que: "hubo una gran cena y se invitó a muchos y el Señor mismo nos cuenta cómo los poderosos no fueron al banquete porque tenían mucho que hacer. El dueño del banquete llamó, entonces, a los ciegos, a los pobres de los caminos, y se llenó la sala y ninguno de los primeros llamados entró a la fiesta" (Mt. 22).

En otra parte aparece Cristo llamando a un joven a seguirlo y el joven rechazó el llamado "porque tenía muchas riquezas" (Mt. 19).

Pasa lo mismo con las vocaciones al sacerdocio: la respuesta a la llamada del Señor no es contestada por quienes tienen mayores posibilidades de responder.

Esta realidad nuestra no es una casualidad. Es el misterio de Cristo que debe seguir siendo prolongado en la vida de la Iglesia y esto muestra que se está cumpliendo la palabra de la Biblia en boca de Jesús "Dios me ha enviado a traer la buena nueva a los pobres" (Lc. 4) y mantiene toda su fuerza la frase del Cardenal Cardjin: "La Iglesia de Cristo sin los pobres, no es Iglesia de Cristo".

San Pablo decía a los Corintios: "Fíjense quienes han sido llamados, no hay entre ustedes muchos sabios según la carne, ni muchos poderosos, ni muchos de noble cuna; todo lo contrario... lo que para el mundo es débil, Dios lo ha escogido para avergonzar a los fuertes;... lo que no cuenta, Dios lo ha escogido para destruir lo que cuenta. De manera que no hay lugar para el orgullo humano en la presencia de Dios". (2 Cor.1)

Y San Pablo habla de que él es débil y tiene miedo; nos cuenta como "el hombre puramente humano no capta las cosas del Espíritu de Dios, que las considera torpezas y necesidades y no puede concierlas porque sólo pueden ser examinadas con criterios del Espíritu" (2 Cor. 1).

Hay un paso misterioso en toda vocación de Dios, y no hay duda que el Señor nos va llamando a entender que El quiere en su Iglesia la preferencia de los humildes, de los sencillos y de los pobres.

- B - Han pasado los años y en estos 25 años hay una Proyección que debemos pensar.

Don Samuel, un carpintero de Vilches, fue el primer diácono de la Iglesia de Chile y muchos han venido después de él. Se abrió un camino nuevo y hoy día el diaconado es una realidad hermosa y fuerte de nuestra Iglesia. El diaconado y los diversos ministerios han creado una estructura nueva y son uno de los pilares de las comunidades cristianas. Los ministerios han creado sistema de participación y de crecimiento.

- C - DON SAMUEL: gracias por estos 25 años de vida diaconal en los cuales Ud. ha sido fiel al Señor y a la Iglesia. Gracias por su amor a nuestra Diócesis y por toda la energía que ha realizado para servir a los habitantes de Vilches.

Sé de sus sufrimientos y de sus penas y muchas veces ha sido un motivo de esperanza y de alegría verlo siempre fiel y contento en el amor a Nuestro Señor.

Que El y la virgen Maria lo cuiden siempre
como ellos saben hacerlo.

Vamos entrar en el ofertorio, igual que hace
25 años y pongamos en la patena y en el caliz a este
primer diácono y a su vida consagrada al servicio de los
hermanos.

+ CARLOS GONZALEZ C.
Obispo de Talca